

Orientación freudiano-lacanianiana

# Proyecto para transformar el Borda en hospital escuela

El Hospital José T. Borda conocido como el manicomio de Barracas 375 o el depósito de la locura crónica podría transformarse en un Hospital - Escuela.

Al respecto, ECC dialogó con el psicoanalista José Grandinetti, quien fue jefe del servicio "Dr. Enrique Pichon Riviere" de ese establecimiento, y en la actualidad responsable del Centro de Investigación Psicológica y Psicoanalítica del Hospital Borda.

"La formación de una Escuela Psicoanalítica en este hospital es el producto de varios factores. Entre ellos, la nutrida concurrencia de profesionales que expresan diversas tendencias psicoanalíticas y la inmensa cantidad de personas que, en el curso de tres años, participaron de las conferencias que brindamos sobre psicosis y neurosis, entre otros temas. Por tanto, nosotros consideramos que el interés de los profesionales y estudiantes acerca del psicoanálisis debía canalizarse bajo una formación sistematizada", explicó el doctor Grandinetti.

Según las palabras del entrevistado, la orienta-

El estilo será respetar todos los estilos donde profesionales y estudiantes tendrían formación sistematizada, abierta y enriquecedora que evite el "psicoanalismo". Las clases comenzarán en abril.

ción de la escuela es freudiano - lacanianiana. No obstante, el objetivo principal de quienes la dirigen es favorecer, desde esa postura de pensamiento, cierta heterogeneidad. Es decir, evitar una tendencia reduccionista, pues están presentes otras posibilidades discursivas que deben tenerse en cuenta. "Los diversos aportes de las diferentes corrientes de pensamiento psicoanalíticas permiten enriquecer el conocimiento", enfatizó Grandinetti.

El equipo del Hospital Borda dictará, en el lapso de tres años, cuatro materias (Metapsicología, Clínica Psicoanalítica, Psicopatología y el Psicoanálisis y los niños). Además, ocho seminarios y una serie de conferencias se llevarán a cabo en el curso del primer año.

Los docentes de la institución —señaló el especialista— organizarán

grupos de articulación y temática (GAT). Estarán constituidos por un número mínimo de personas de modo tal que posibilitará destacar la singularidad, el valor de la palabra y una clara transmisión psicoanalítica.

"Consideramos que las diferencias son la causa de una producción singular. Nos jugamos a crear no sólo una escuela sino un estilo que será el respeto por las posibilidades del estilo de cada uno. Por eso, en el proyecto de la escuela incluimos cursos y mesas redondas que traten temas acerca de la lingüística, el arte, la poesía, pues deseamos evitar el 'psicoanalismo'. Una formación amplia sirve en tanto sujeto y en tanto analista. La escuela no pretende la formación de técnicos. Deseamos analistas con amplitud, que reconozcan los aportes de otras ciencias", subrayó el jefe del Centro de Investigación Psicológica y Psicoanalítica del Hospital Borda.

Por otra parte, el doctor



José Grandinetti

La escuela iniciará las clases en el mes de abril y la inscripción se realiza los días lunes, martes y viernes por la mañana en el tercer piso de Barracas 375.

Gabriela Julia Tarraubella

## Antenas parabólicas

# La TV del mundo estará ahora al alcance del usuario local

La Secretaría de Comunicaciones notificó ayer oficialmente la desregulación operada en el uso de antenas y equipos receptores de satélites de comunicaciones antes limitada a radio y teleemisoras y que ahora también podrán hacer los particulares.

La instalación y opera-

interpretación de la norma debía surgir esa autorización, pero ahora que está el decreto, ¡bienvenido sea!", expresó ayer para ECC, Serafín Guillani, vicepresidente 2º de la Cámara Argentina de Desarrollo y Aplicaciones Satelitales.

"Es una medida por la

electrónica, en las mejoras operadas y a operarse en el corto plazo en materia de comunicaciones satelitales y propende, además, a una mayor libertad.

La puja entre el gobierno por un lado, la industria y los particulares por otro, comenzó en 1985. El proyecto original

## Viaje oficial de Terragno a Paraguay

Una delegación argentina, encabezada por el titular del MOSP, Rodolfo Terragno, participará hoy de la ceremonia de puesta en funciones del nuevo director paraguayo del Ente Binacional Yacyretá, Alcides Giménez.

Acompañarán al ministro, Roberto Echarte (que fuera titular argentino del EBY hasta hacerse cargo de la Secretaría de Energía), Raúl Olococo, actual subsecretario de Combustibles (y ex gerente financiero de Yacyretá) y el titular de Agua y Energía Eléctrica, Horacio Quaini.

El cronograma de Yacyretá será analizado por Terragno con las nuevas autoridades del Paraguay. El ministro de Obras Públicas argentino y el canciller paraguayo son las máximas autoridades del EBY, según el tratado original.

El cronograma establece que 5 de las 20 turbinas de Yacyretá comiencen a generar energía en 1993 hasta alcanzar en 1996 la producción plena. La capacidad instalada de Yacyretá será de 2.700 Mw, y podrá producir hasta 20.500 Gw/h por año, un 40 por ciento de la demanda actual.

Terragno será el primer miembro de gabinete de un gobierno extranjero que realice una visita oficial al Paraguay, luego de que el general Andrés Rodríguez tomara el poder el pasado 3 de febrero, según afirma el comunicado del MOSP.